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La question des refugiés : 
Une invention dégueulasse 
des dirigeants du monde 

“Impliquer les Sénégalais de 
l’extérieur à la prise en 

compte de la gestion du pays”

FRANCE

Décès de M'baye 
Badiane, le  
Sénégalais le  
plus célèbre de la 
ville d’Évry- Cour-
couronnes

Les prochaines élections législatives 
sont prévues au mois juillet prochain. 
Pour la deuxième fois de l’histoire po-
litique du Sénégal, la Diaspora, dans 
son ensemble, aura droit à 15 repré-
sentants à l’Assemblée Nationale, la 
deuxième Institution du pays.  
Il faut rappeler que cette décision a 
été prise suite au vote du referendum 
constitutionnel du 20 mars 2016  pro-
posé au peuple sénégalais.  
Un referendum à 15 points qui a vu la 
victoire sans équivoque du camp du 
OUI et comme par hasard la Diaspora 
aura droit elle aussi à 15 députés. 15 
points! 15 députés! 
Démocratie oblige, l’heure n’est plus 
à débattre sur la pertinence, l’oppor-
tunité ou de l’utilité des députés dé-
diés à la Diaspora. 

 La suite en page 6

 

CONTRIBUTION
« La Diaspora a  
« l’as-saut » de  

l’Assemblée Nationale 

Par Ady DIOP



Les instances de la fédération de France du parti 
KISAL SENEGAAL se sont réunies dimanche 13 
mars 2022 aux MUREAUX sur convocation du 
président de la fédération, afin d’examiner la si-
tuation du moment du parti en France et au Séné-
gal face aux enjeux portés par les évènements 
récents liés aux élections locales et à ceux à venir 
que constituent les élections législatives du 31 
juillet 2022. 
Autant de défis auxquels le parti KISAL SENE-
GAAL a eu à faire face dans un passé récent avec 
les locales en participant de manière forte au sein 
de coalitions locales avec un gain de 31 conseil-

lers municipaux dans plusieurs communes qui se 
retrouvent dans plusieurs départements du Séné-
gal ( KANEL, MATAM, KOUMPENTOUM, 
TIOUAWONE, KAOLACK,VELINGARA, 
KOLDA, DAGANA, BAKEL, KAFFRINE ET 
KOUNGHEUL). 
Mais aussi, avec plusieurs autres candidatures non 
réussies dans d’autres localités du Sénégal dans 
d’autres départements (THIES, KEUR MASSAR, 
SANGALKAM, RUFISQUE, LINGUERE, RA-
NEROU et MBOUR ainsi que MADINA YORO 
FOULA) . Cette visibilité territoriale du parti dans 
plusieurs régions du Sénégal détermine notre vo-
lonté de vouloir relever le défi des législatives du 
31 juillet 2022 . Notamment dans les circonscrip-
tions des députés des Sénégalais de l’extérieur, 
circonscriptions dans lesquelles notre parti est re-
présenté dans 19 pays. 
Nous tenons à rappeler que la fédération de 
KISAL SENEGAAL FRANCE n’est plus mem-
bre de BENNOO BOKK YAAKAR France de-
puis 2020 ; suite à notre retour dans celle-ci en 
2018 à la demande du Président de la république 
lorsqu’il a reçu en audience le Président de notre 
parti et les responsables de notre fédération durant 
2 heures de temps à la résidence de l’ambassa-
deur. A ce moment-là, des engagements ont été 
tenus de parts et d’autres notamment ceux de 
monsieur le président de la république et des res-
ponsables de la DSE APR alors dirigée par HA-
METH SARR sur la manière dont nos partis 

respectifs devraient cohabiter au sein de BEN-
NOO et travailler ensemble. 
Nous avons quitté BENNOO en prenant nos res-
ponsabilités car cela a été pire qu’avant en 2019 
lors des élections présidentielles malgré les enga-
gements et promesses des dirigeants de la DES 
présents lors de l’audience avec le président de la 
République. 
Ainsi, la fédération de KISAL SENEGAAL 
France a décidé la mise en place d’une commis-
sion technique ce dimanche 13 mars 2022, dont 
la mission est de préparer l’assemblée générale de 
la fédération à la date du 02 avril 2022 pour, outre 
le renouvellement des instances , le phasage des 
candidatures des membres à recueillir et à valider 
conformément aux instructions du président du 
parti. 
Ce sera à la fédération de France de choisir ses 
candidats et de les proposer aux instances du parti 
en communication avec les autres fédérations de 
KISAL dans les autres pays de la circonscription 
de l’Europe de l’ouest (Allemagne, Belgique et 
Bénélux). 
Le choix est fait. 
Nous partons en France sans et en dehors de 
BENNOO et nous nous ouvrons au réseaux des 
forces vives des diasporas sénégalaises pour 
constituer un pôle de majorité pour et par les dias-
poras sénégalaises de France pour une victoire 
sans discussion. 

Sambou Sidy Djileh

En tenant compte de la note d’information 
n’0059/ASB/AMB/MC du 22 Février 2022 de 
l’Ambassade de la République du Sénégal dans la 
juridiction Belgique – Luxembourg en date du 11 
mars 2022 , nous exhortons nos compatriotes à 
s’acquitter de leur droit d’inscription et d’obten-
tion de leur carte d’identification qui reste tout de 
même un acte civique et hautement patriotique. 
Nous avons besoin de l’avis, de la déclaration, de 
la détermination, de l’engagement citoyen de tout 
un chacun pour mesurer notre représentativité ou 
poids électoral, gage de référence dans les déci-
sions politiques, économiques et sociales en direc-
tion des prochaines élections à savoir législatives 
et présidentielles…. 
Au delà de l’aspect électoral, nous devons encou-
rager, orienter nos compatriotes à l’établissement 
des cartes d’identification pour les besoins d’ac-
tions et d’entreprenariat pour la formalisation des 
documents administratifs et consulaires… 
La question des primo – votants dans ce contexte 
de nos réalités des Sénégalais de l’extérieur doit 
être posée en terme claire avec les autorités de tu-
telle et trouver des solutions à long terme pour leur 
intégration légitime au corps et âme de leur droit 
civique…. 
Nous sensibilisons les acteurs de développement, 
les associations de tous bords, les leaders d’opi-
nion, les différents partis politiques via leurs di-
rections d’exécution à vulgariser, diffuser 
largement ces informations qui contribueraient 
inéluctablement à une avancée significative dans 

le processus démocratique et du développement 
de notre pays… 
 

Sambou Sidy Djileh 
Acteur de développement Benelux 
Charge de projet Observatoire des  
Sénégalais de la Diaspora (O.S.D) 

Vice-président Coopérative D’habitat 
des Sénégalais du Benelux (COHASEB)
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Saran Bah représentera 
la Guinée à la 70ème 
édition du concours de 
beauté Miss Monde

 

DIASPORA 
Directeur de Publication 

Malick SAKHO 
Secrétaire de Rédaction 

Falilou THIANE 
Desk Culture & Religion 

Abdou Saer GUEYE 
Service Commercial 

Serigne SECK alias Mc Talibe 
Adresse : 14 Rue Henri Queffelec 

35170 Bruz (France) 
Tél. 0601231387 

Email. malicksakho52@gmail.com

Campagne d’inscription sur les listes électorales 

Pour la 70ème édition du concours de beauté 
Miss Monde, Saran Bah représentera la Guinée 
à la 70ème édition du concours de beauté Miss 
Monde qui se tiendra ce 16 mars à Puerto Rico. 
Elle hissera haut les couleurs de notre drapeau 
et magnifiera notre patrimoine culturel comme 
elle n’a eu de cesse de le faire avec humilité, 
respect et élégance. 

LA FEDERATION DE KISAL SENEGAAL FRANCE PREND SES 
RESPONSABILITES POUR LES LEGISLATIVES DE JUILLET

Appel à une mobilisation massive 
de la diaspora de Belgique
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Ils sont pour la plupart des étudiants au nombre 
d’une trentaine fraîchement sortis du bourbier 
ukrainien qui sont arrivés à Paris . 
Reçus par l’ambassadeur Magatte Seye et le 
consul général Ahmadou Diallo, ces sénégalais 
très fatigués ont demandé à être accompagnés 
d’urgence pour pouvoir reprendre leurs études 
au Sénégal. Selon, un de leur porte parole,  » 
leur principal souhait c’est de retourner à 
Dakar, et d’intégrer une université pour repren-
dre leurs études ». Parmi ces étudiants figurent 
des cadres en pétrochimie, en hydrocarbures, 
en pétrole et en gaz. 
L’ambassadeur Magatte Seye qui leur a ré-
pondu, dit accéder à leur demande pour les 
transmettre immédiatement au ministre des af-
faires étrangères du Sénégal Aissata Tall 
Sall.Toutefois signalons que ces sénégalais ont 
été aidés grâce à la France qui a accepté de les 
recevoir sur son sol. Pour l’instant leur préoc-
cupation principale est un toit et trouver dans 
les plus brefs délais un accompagnement pour 
rentrer au pays et reprendre les études. 
Pour ceux qui veulent tenter l’aventure, la si-
tuation ne semble pas facile en France car ,ils 
ne seront pas considérés comme des réfugiés 
politiques au même titre que les ukrainiens na-
tionaux arrivés à Paris. 
Nos sources nous révèlent même que la seule 
probabilité pour eux c’est de rentrer au pays. 
La balle est dans le camp du ministère des af-
faires étrangères du Sénégal. 

Pape cheikh Fall (Senejet)

Une trentaine de  
sénégalais en  
provenance d’Ukraine 
reçus au consulat de 
Paris par les  
autorités diplomatiques 

Expo universelle 
Osaka 2025

Après 13 saisons qui l’ont conduit en Ligue 2, 
Ligue 1 et en Ligue des Champions, Souleymane 
Camara, Champion de France en 2012, joueur le 
plus capé de l’histoire de Montpellier avec 433 
matchs joués pour 76 buts a été célébré dans un 
hommage plus que mérité par le Montpellier Hé-
rault Sport Club samedi, lors de la réception de 
l’OGC Nice pour le compte de 28ème journée de 
la Ligue 1 française de football au stade de La 
Mosson. Diantbi.com en a profité pour poser trois 
questions à celui que les Ultra du club héraultais 
appelaient affectueusement CAMARADONA, en 
hommage à l’ancienne gloire argentine Diego Ar-
mando Maradona. Entretien… 
Champion de France en 2012, joueur le plus capé 
de l’histoire de Montpellier avec 433 matchs joués 
pour 76 réalisations et aussi meilleur buteur de ce 
même club héraultais dans l’élite française avec 
52 buts, le Montpellier Hérault Sport Club vient 
de vous rendre ce soir un vibrant hommage à La 
Mosson, quelle est votre réaction à chaud ? 
Je suis vraiment très content de cet hommage que 
Montpellier m’a rendu. A vrai dire, j’étais sub-
mergé par une émotion indescriptible. Montpel-
lier, c’est ma famille, j’y ai passé 13 saisons qui 
m’ont vraiment marqué sur le plan sportif et hu-
main. Certains de mes enfants sont nés ici. Fran-
chement, je ne peux pas rendre effectivement 
compte de toute ma gratitude et de mon émotion 
au Montpellier Hérault Sport Club. A Montpellier, 
je suis vraiment chez moi, c’est ma maison. Vrai-
ment, je leur dis merci. 
Avec cet hommage plein d’émotion à La Mosson, 
vous avez certainement pensé au président Feu 
Louis Nicollin qui vous portait dans son cœur. On 
avait même même vu après son décès que votre 
but contre Caen en 2017 avait été dédié à sa mé-
moire… 
Souleymane Camara : Forcément, j’ai pensé à lui 
(Ndlr : feu Louis Nicollin), car, il me portait une 
affection très sincère et la clamait tout haut et à 

tout le Monde. Et son fils ((Ndlr : Laurent Nicol-
lin, le président du Montpellier Hérault Sport Club 
depuis 2017 ), lui aussi, a marché sur ses traces en 
me portant la même affection et c’est pourquoi, 
j’ai vraiment pensé à lui, lors de ce vibrant hom-
mage que Montpellier a eu l’amabilité de me ren-
dre. C’était vraiment sincère et émouvant ! En fait, 
ma carrière à Montpellier a été une belle aventure 
sur le plan humain et j’y ai croisé vraiment des 
hommes de valeurs comme tous mes « grands 
frères » qui sont venus partager avec moi l’émo-
tion de cet hommage et qui, depuis que je suis à 
Montpellier, me témoignent une affection qui me 
va droit au cœur. 
 
Un mot pour le Sénégal… 
C’est vraiment honorable et gratifiant pour un en-
fant du Sénégal d’être ainsi célébré à Montpellier 
qui, je le rappelle, est ma maison. Ça fait vraiment 
plaisir. Quand on joue dans un club, on représente 
aussi notre pays et on est comme les autres joueurs 
sénégalais quelque part des ambassadeurs du Sé-
négal. Et je profite de cette tribune pour féliciter 
chaleureusement l’équipe nationale A de football 
qui vient de remporter la Coupe d’Afrique des Na-
tions au Cameroun. Je félicite ainsi tout le Peuple 
sénégalais qui méritait vraiment cette coupe tant 
espérée par toutes les générations. C’est un sacre 
que nous attendions vraiment avec impatience. Je 
prie que ce trophée appelle encore d’autres tro-
phées de champions inchallah. 

Souleymane Camara : « A Montpellier, 
j’étais un ambassadeur du Sénégal »� 

Pour tout renseignement  contactez nous par mail à
contact@diasporaactu.net

ENTREPRENEUR ? 
ou

Profitez de nos offres visibilité DIASPORAACTU

BOUTIK'BIVISIBILITE

Siw ba contane !!! Diay ba
contane !!!

commerçant ?

5€
à partir de

 

Les Etats Unis ont un nouvel Ambassadeur qui 
va les représenter au Sénégal et en Guinée-Bis-
sau. Il s’agit de M. Michael Raynor qui a ex-
primé toute sa fierté : « C’est un immense 
plaisir de servir en tant qu’ambassadeur des 
États-Unis au Sénégal et en Guinée-Bissau. 
C’est un véritable honneur de représenter mon 
pays dans cette partie du monde à la fois spé-
ciale et importante, et je me réjouis de conti-
nuer à approfondir nos amitiés et partenariats 

dans les jours à venir ». 
Michael Arthur Raynor est un officier améri-
cain du service extérieur spécialisé dans les re-
lations avec l’Afrique qui est actuellement 
ambassadeur des États-Unis au Sénégal et am-
bassadeur des États-Unis en Guinée-Bissau. Il 
a été ambassadeur des États-Unis en Éthiopie 
jusqu’en janvier 2021. 

 
Cheikh NGOM, WABITIMREW.NET

Michael Raynor, nouvel Ambassadeur 
des Usa au Sénégal et en Guinée-Bissau

Deuxième séance 
de travail entre le 
commissaire géné-
ral du Sénégal et 
l’ambassadeur du 
Japon Au Sénégal . 
Objectif : choix du 
type de participa-
tion et de la posi-
tion géographique 
du pavillon Sénégal 
à l’Expo universelle 
Osaka 2025
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Cette semaine, l’OFII a organisé son premier 
comité de financement de l’année 2022.  
8 bénéficiaires, de retour de France et 1 d’Al-
lemagne étaient à l’honneur.  
M. DARMAS, directeur de l’OFII au Sénégal 
a ouvert la séance par des mots de remercie-
ments à l’égard des partenaires et a rappelé les 
chiffres prometteurs de l’année 2021 : 127 
aides pour 91 bénéficiaires, répartis dans les 
différentes régions du Sénégal et faisant du Sé-
négal le premier pays bénéficiaire du dispositif 
de réinsertion de l'OFII en Afrique. 
M. Diallo, représentant du programme PMD de 
l'agence de coopération allemande GIZ était 
également dans les bureaux de l'OFII, du fait 
du positionnement au comité de sélection d'un 
dossier concernant un migrant de retour d'Al-
lemagne, en lien direct avec la deuxième 
convention OFII Sénégal-GIZ signée en dé-
cembre 2021. 
Les autres membres du comité, français et sé-
négalais étaient réunis en visioconférence et 
ont examiné les 9 projets soumis à leur valida-
tion : 2 projets de réinsertion par l’emploi et de 
7 projets de création d’entreprises.  
Les bénéficiaires de l’aide à l’emploi, respec-
tivement pour un poste de chargé d’étude et de 
suivi de projets agro-alimentaires et pour une 
formation en Master des ressources humaines, 
ont obtenu la subvention demandée.  
Pour la création d’entreprises, 5 projets ont été 
validés dans les secteurs suivants : aviculture 
à Saint-Louis, élevage à Diourbel, commerce 
à Ziguinchor et à Sédhiou et enfin pêche à Fa-
tick.  
Signalons que 2 projets, sur les 7 projets pré-
sentés, ont été ajournés sur recommandation 
des membres du comité, les promoteurs étant 
amenés à revoir leur plan de financement. 
Merci aux Directions Territoriales de l’OFII en 
France (Marseille, Rouen, Toulouse) et à la Di-
rection de l'Immigration des services centraux 
de l'OFII à Paris qui ont participé à la séance 
en tant qu’observateurs. Un moment de retrou-
vailles avec les bénéficiaires qu’ils ont accom-
pagnés avant leur retour au Sénégal dans la 
constitution de leur dossier administratif. Voilà 
au moins un avantage à la visioconférence ! 
Nous souhaitons une belle aventure profession-
nelle à nos nouveaux bénéficiaires.

Premier comité de  
financement de  
l’année 2022 de l’OFII

Les rideaux sont tombés sur le Salon International 
des productions végétales dénommé SIVAL qui 
s’est tenu du 15 au 17 mars 2022 à Angers, en 
France.  
Ce rendez-vous qui en est à sa 35ème édition, a 
enregistré la participation du Dr Macoumba 
Diouf, Directeur de l’Horticulture, sur invitation 
du Président dudit salon monsieur Bruno Dupont. 
Ce séjour a été l’occasion de discuter de l’idée de 
l’organisation prochaine (en 2023) d’un salon in-
ternational des professionnels de l’Horticulture à 
Dakar, sous l’égide du Ministère de l’Agriculture 
et de l’Équipement rural (MAER) à travers la Di-
rection de l’Horticulture, et en partenariat étroit 
avec le secteur privé représenté par le Cluster Hor-
ticulture (partenariat Public-Privé) dont le PCA, 
Mactar Fall a motivé et organisé le déplacement 
du Dr Diouf, et avec l’implication des acteurs clés 
du sous-secteur horticole. 
Ces échanges ont permis de confirmer l’engage-
ment de la partie française avec, respectivement, 
le Président du SIVAL à travers la structure dé-
nommée Destination Angers (bras technique), le 
Maire d’Angers, M. Christophe Béchu, et l’am-
bassade de France à Dakar via le contact suivi 
avec Mme Maryline Loquet.  
Par ailleurs, le Dr Macoumba Diouf, maire de Lat-
mingué, a eu des échanges avec la société semen-
cière Agrosemences spécialisée dans la création 
et la multiplication de semences biologiques pour 
un projet d’implantation d’une ferme semencière 
pour la production de semences potagères biolo-
giques pour accompagner la mise en œuvre de la 
Transition écologique dans la commune de Lat-

mingué, en particulier, et au Sénégal (à travers le 
Réseau des Villes et Communes Vertes Écolo-
gistes du Sénégal -REVES-, et les collectivités ter-
ritoriales de l’Association des Maires du Sénégal), 
de manière générale. 
Pour rappel, la vision du maire de Latmingué dé-
clinée dans son Plan de Développement Commu-
nal (PDC) mis à jour 2022-2027 est d’« Ériger 
Latmingué en Commune verte, résiliente et mo-
derne à travers un processus de développement 
durable, endogène, inclusif et respectueux des 
droits des personnes vulnérables. »  
Ce qui justifie le choix porté sur Latmingué par la 
société Agrosemences dont le Directeur Général 
M. Cyriaque Crosnier Mangeat a affirmé son in-
térêt et son engagement pour un tel projet.  
Il convient de signaler la particularité de la dé-
marche du groupe Agrosemences dont les mé-
thodes de production allient savoir- faire 
local/ancestral et une bonne connaissance de 
l’évolution des techniques de production. En dé-
finitive, ce partenaire pourrait significativement 
contribuer à la constitution d’un capital semencier 
pour les cultures horticoles, une priorité du Séné-
gal de nos jours, compte tenu, à la fois, du fait que 
les semences horticoles sont pratiquement toutes 
importées, d’une part, et du caractère stratégique 
du sous-secteur horticole pour la souveraineté ali-
mentaire, l’emploi des jeunes, l’autonomisation 
des femmes et la croissance économique dans un 
contexte marqué par la pandémie à Covid-19, 
d’autre part. 
En perspective, des rencontres sont prévues alter-
nativement à Dakar et à Angers pour poursuivre 
les échanges sur les modalités pratiques de mise 
en œuvre avec la bénédiction des autorités éta-
tiques et diplomatiques des 2 pays... 

dakaractu.com

Participation fructueuse du Dr Macoumba 
Diouf au Sival d’Angers (France)

Le Regroupement Général des Sénégalais du Canada 
était présent à la conférence de presse de lancement du 
Festival Vues d’Afrique , par son secrétaire général M. 
Babacar Diop et son président de CA M. Youbi Baldé . 
La chaleur humaine était au rendez-vous après deux édi-
tions virtuels , une programmation extrêmement riche 
avec beaucoup de films et de réalisateurs sénégalais à 
l’affiche. Le Bureau exécutif du RGSC est fier partenaire 
du festival depuis plusieurs éditions et nous invitons nos 
membres à suivre la programmation très diversifiée de 
cette 38ieme édition en présentiel à la cinémathèque 
québécoise , où notre chef local Diolo Traiteur nous a 
concocté la « Poutine africaine » et d’autres spécialités 
sénégalaises tout au long du festival et aussi sur 
TV5Unis.ca. 

ALKALI DIATTA 

Le Regroupement Général des Sénégalais  
du Canada présent à la conférence de presse  

de lancement du Festival Vues d’Afrique 

 

Vous souhaitez diffuser de la publicité sur  
DIASPORA HEBDO et DIASPORAACTU.NET 

Contactez ci-dessous notre équipe commerciale 
pour obtenir plus d'informations sur les services 
que nous offrons.   
    

Tel. + 221 78 597 68 20 ou +33 7 69 67 77 43  
Email : contact@diasporaactu.net
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Ce 17 mars 2022, à l'université de Rome Tre, 
l'Observatoire national de l'insertion des étudiants 
d'origine étrangère et de l'éducation intercultu-
relle, a présenté les nouvelles orientations pour 
l'intégration des étudiantes et étudiant d'origine 
migratoire, avec le ministre Bianchi. 
Un nouvel outil, adapté aux défis de notre époque, 
qui aidera et soutiendra toutes les personnalités 
qui opèrent à l'école dans la définition des pra-
tiques d'inclusion et de l'éducation interculturelle, 
dans et en dehors de l’école. 
L'événement a également été l'occasion de lancer 
un appel à toute la communauté éducative et po-
litique, afin de multiplier les efforts pour soutenir 
la réforme de la citoyenneté. 
Avec la proposition dénommée IusScholae, le rôle 
de l'école est consolidé en tant qu'agence d'accul-
turation et de formation, où près d'un million de 
jeunes d'origine migratoire attendent d'être recon-
nus comme italiens.

Vers une insertion des 
étudiants d'origine 
étrangère en Italie

Ils sont salariés, parents d’enfants scolarisés au 
Havre et sont toujours menacés d’expulsion. Une 
cinquantaine de sans-papiers, soutenue par une 
association dénoncent le durcissement des régu-
larisations. 
L’association havraise a contasté un durcissement 
des demandes de régularisations des sans-papiers 
depuis quelques années : “en 2019, on a eu 170, 
puis 300 en 2020 et on est arrivé en 2021 à 500”, 
explique Chantal N’Guyen, co-présidente de 
l’AHSETI.  
Les bénévoles sont débordés par les demandes et 
les accompagnements administratifs devenus de 
plus en plus compliqués. C’est à eux que revient 
la difficile responsabilité d’annoncer aux sans-pa-
piers que les espoirs de régularisation sont minces 
“c’est très douloureux de leur dire : bien que tu 
sois en France depuis de nombreuses années, bien 
que tu travailles, bien que tes enfants sont scola-
risés ici, tu as très peu de chance d’obtenir 
quelque chose”.

Au Havre, des sans-
papiers dénoncent le 
durcissement des  
régularisations

Aissata T. Sall en Turquie : Volume d’échange, 
lutte contre FETO, Guerre en Ukraine

Le ministre de l’Intérieur Süleyman Soylu a 
reçu Mme le ministre sénégalais des Affaires 
étrangères et des Sénégalaises vivant à 
l’étranger, Aissata Tall Sall, qui se trouve en 
Turquie dans le cadre d’une visite officielle. 
Et la coopération économique a été passée 
au peigne-fin. 
 
Après leur tête-à-tête, M. Soylu et Mme Tall 
Sall ont présidé la réunion de la Commission 
économique mixte Turquie-Sénégal. Dans son 
discours ici, Soylu a déclaré que les réunions 
bilatérales se sont très bien déroulées. 
 
Rencontre économique très positive et… 
“Nous avons pu traiter de nombreux dossiers 
entre le Sénégal et la Turquie. Nous avons eu 
une réunion économique très positive. Le pré-
sident Recep Tayyip Erdogan et le président 
Macky Sall entretiennent une très bonne ami-
tié.” 
“Nous croyons fermement que notre volume 
commercial total, qui est de 540 millions de 
dollars aujourd’hui, atteindra 1 milliard de dol-
lars. Les relations sénégalo-turques donnent 
non seulement un bon moral à l’Afrique, mais 
établissent également un modèle pour le 
monde”. 
 
…Marche vers un objectif important de 1 
milliard de dollars 
Informant que le volume total des échanges 
entre la Turquie et l’Afrique en 2003 était de 
5,4 milliards de dollars, et maintenant il est 
passé à 34 milliards de dollars, Soylu a déclaré 
: « La Turquie et le Sénégal marchent vers un 
objectif important de 1 milliard de dollars. 

C’est assez fort pour faire ça. Il y a plus de 60 
investisseurs au Sénégal. Nous voulons que les 
investisseurs turcs augmentent au Sénégal. Plus 
de 1,5 milliard de dollars ont été investis. Ils 
ont entrepris environ 34 projets. » 
Soylu a rappelé que le Sénégal a été le premier 
à réagir dans la lutte contre FETO et qu’il était 
reconnaissant des efforts déployés pour l’éli-
miner l’organisation. 
 
Lutte contre FETO, guerre en Ukraine 
La ministre des Affaires étrangères et des Sé-
négalais de l’extérieur, Aissata Tall Sall, dans 
son discours, a déclaré qu’elle remerciait la 
Turquie d’avoir été un médiateur dans la guerre 
russo-ukrainienne. 
En outre, Mme Tall Sall a souligné que l’Occi-
dent ne devrait pas seulement se lever lorsqu’il 
y a une guerre en Ukraine, mais devrait égale-
ment se lever lorsqu’il y a un incident au Mali. 
La Sénégalaise a déclaré que le commerce est 
passé de 15 millions à plus de 300 millions, et 
le président Erdogan veut augmenter ce chiffre 
à plus de 1 milliard. 

AVEC SENEGO

C'est la ville d'Évry Courcouronnes qui perd son 
Maire a écrit l'actuel maire de la ville Antoine 
Beaudet sur sa page Facebook : "C'est avec une 
grande tristesse que je viens d'apprendre la dispa-
rition de notre "Maire des Pyramides", comme 
nous aimions l'appeler, notre cher Mbaye BA-
DIANE, qui était né le 26 décembre 1934 à Dakar, 
où je serai, hasard du calendrier si les hasards 
existent, la semaine prochaine, ville dans laquelle 
il s’est éteint paisiblement . 
Figure emblématique de notre ville et du quartier 
des Pyramides où il a occupé pendant de longues 
années la coprésidence du Conseil de quartier, 
Mbaye était un homme de coeur, de partage, fi-
dèle, engagé et toujours débordant d'énergie. 
Mes sincères condoléances à sa famille et à ses 
proches. Et évidemment une pensée particulière 
pour mon amie Diarra Badiane".  
D'après les interlocuteurs de Senejet , Mbaye Ba-
diane était proche de l'ex premier ministre français 
Manuel Valls, du député Francis Chouat . Sa fille 
Diarra Badiane c'est actuelle adjointe au maire 
d'Évry- Courcouronnes chargée de la jeunesse.  
Mais au-delà , c'est la communauté sénégalaise de 
l'Essonne qui perd un père, un référent et un pilier. 
Car Mbaye Badiane s' impliquait dans la vie de 
ses concitoyens sénégalais en France. 

Nous présentons ses condoléances à la ville 
d'Évry et à sa famille et surtout à sa fille et maire 
adjointe  Diarra Badiane. 
 

www.senejet.info

Décès de M'baye Badiane, le Sénégalais le  
plus célèbre de la ville d’Évry- Courcouronnes



Sambou Sidy Djileh est un acteur de dévelop-
pement, chargé de projet de l’Observatoire des 
Sénégalais de la Diaspora (O.S.D) et Vice-pré-
sident de la Coopérative d’Habitat des Sénéga-
lais du Benelux (COHASEB). Il répond aux 
questions de (Diaspora). 
 
Monsieur Sambou, pouvez vous nous parler 
de l’Observatoire des Sénégalais de la Dias-
pora, de quoi s’agit-il ? 
L’OSD est une association de droit Belge  crée 
en 2013. Initié, membre fondateur M. Djamil 
Thiam et M. Dame Diouf son Vice-président, 
nous travaillons en parfaite harmonie à parta-
ger, échanger, réfléchir sur divers aspects liés 
au vécu des Sénégalais de l’extérieur en géné-
ral et du Benelux en particulier…. 
Nous avons senti un besoin urgent de mettre en 
place un cadre institutionnel de référence , de 
réflexion fructueux sur les problématiques des 
diasporas afin de participer sur toutes les ques-
tions économiques, politiques et sociales en gé-
néral dans le moyen et long terme…. 
Actions concrètes entre autres : 
⁃ Organisation d’un atelier de formation pour 
les journalistes basés au Sénégal qui avaient 
pour objectif de combler un déficit dans la pos-
ture des journalistes Sénégalais dans le traite-
ment et la diffusion de l’information venant des 
Diasporas…. 
⁃ Une des 15 recommandations des premières 
assises organisées en 2017 avait évoqué la 
question de l’accès à l’habitat social, les 
sources et recherches de financement pour les 
projets porteurs dans le pays d’accueil ou d’ori-
gine en fonction des opportunités…. 
En somme un puissant levier de transformation 
et d’accompagnement nos compatriotes dans 
leurs projets , une plate-forme d’échanges ,de 
partager nos expériences et compétences au 
service de la communauté….. 
 
On voit aussi que vous êtes le vice-président 
de la Cooperative d’habitat des Sénégalais 
du Benelux, qu’avez vous fait jusque-là ? 
Comme cité au plus haut niveau cette coopéra-
tion d’habitat des Sénégalais du Benelux  (Bel-
gique-  Pays-Bas - Luxembourg)est née de 
cette réflexion issue des dernières recomman-
dations des 1ères assises de la Diaspora en 
2017, à ce titre, nous avons organisée une as-
semblée générale en Novembre 2021 à 
Bruxelles avec la mise en place d’un bureau de 
conseil d’administration qui travaille à sa 
consolidation et sa pérennisation…. 
Elle a été retenue parmi les 10 coopératives 
d’habitat de la Diaspora dans le cadre du Projet 
des 100 000 logements au Sénégal initié par le 
gouvernement Sénégalais dans sa phase pilote  
dont 20% seraient dédiés à la diaspora. Une ré-
ponse a une demande sociale,  d’intérêt écono-
mique. La Cooperative d’habitat des 

Sénégalais du Benelux (COHASEB) constitue 
un fichier de 321 membres et d’un dépôt d’ac-
quisition bancaire de plus de 100 000€…. 
 
Le mandat des députés tirent à sa fin, des 
candidatures fusent de partout, quel 
commentaire en faites-vous ? 
Une bonne initiative, inscrit sur le projet de so-
ciété du candidat le Président Macky Sall 
comme la 15 region du Sénégal lors des der-
nières élections de 2012, une innovation de 
taille, une étape décisive dans la prise en charge 
des préoccupations, la recherche constante 
d’impliquer les Sénégalais de l’extérieur à la 
prise en compte de la gestion du pays , de raf-
fermir les liens entre le pays d’accueil et pays 
d’origine, par une représentation afin de porter 
la voix, les préoccupations, les conditions 
d’existence et d’exécution mais au regard d’un 
constant, nous pensons qu’on doit redéfinir le 
statut, le profil, mener des échanges, des ré-
formes,  ici et à proposer aux autorités lo-
cales…. 
Dans la compétition, nous attendons des poten-
tiels candidats un projet de société adapté au 
contexte et réalités des préoccupations de la 
Diaspora, des profils avec à la clé des compé-
tences et expériences à la mesure de prendre en 
charge notre destinée…. 
 
Quelle appréciation faites-vous de la presta-
tion des députés de la Diaspora ? 
La contribution des nos 15 représentants à la 
représentation parlementaire n’a pas eu de re-
tombées concrètes sur le vécu des Sénégalais 
de l’extérieur en terme d’abord d’idées, de pro-
jets, de propositions, de programmes et actions 
concrètes….. 
 
L’ entreprenariat des Sénégalais de la Dias-
pora semble rencontrer des difficultés , 
qu’elles en sont les raisons selon vous ? 
Nos compatriotes s’impliquent, s’installent, 
songent à bâtir, réfléchissent, travaillent de plus 
en plus sur des projets porteurs à fort valeur 
ajoutée dans tous les secteurs d’activité…. Il 
faudrait s’organiser en groupements d’associa-
tions, de GIE pour unir nos forces, libérer les 
énergies, développer et mettre en place des 
structures financières garantissant la viabilité 
économique des ressources du business et me-
surer les risques….. 
 
Que pensez-vous de la gestion de la question 
de la migration par nos autorités ! 
La migration est un  phénomène mondial. 
Mais elle a une spécificité dans nos pays res-
pectifs. Nos jeunes prennent les pirogues avec 
tous les risques,  fuient à cause des difficultés 
économiques, politiques et sociales : chômage, 
pauvreté extrême, insécurité et désespoir sur un 
avenir sombre…. 
S’y ajoute que nos autorités n’offrent aucunes 

perspectives d’avenir sur le moyen et long 
terme dans la gestion des deniers publics, la 
prise en charge totale des questions d’emplois, 
d’éducation, de santé,des politiques d’écono-
mie agricole, industrielle et de services…. 
La voix de salut, c’est de porter une véritable 
politique d’agriculture dans sa dimension ma-
croéconomique portée par une charte de base : 
vision, mission et valeur chiffrée… 
Une politique industrielle des PME et PMI qui 
commence par le renforcement des capacités, 
la formation de base de métiers porteurs à forte 
valeur ajoutée pour pallier au chômage endé-
mique… 
L’ouverture au secteur numérique, l’économie 
circulaire, le transport et la logistique, le finan-
cement , dégagé des plans d’action stratégiques 
en terme de conception,d’orientation, proposer 
une offre diversifiée, formalisé, chiffré et un 
bon suivi dans l’évaluation….. 
Nos remerciements et encouragements à tous 
les acteurs et principalement  au site  d’infor-
mation DIASPORA qui œuvre à porter l’image 
de la Diaspora, partager, échanger des informa-
tions justes et vraies au bénéfice de nos compa-
triotes… 
 

Entretien : Malick Sakho
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ENTRETIEN
“Impliquer les Sénégalais de l’extérieur à 
la prise en compte de la gestion du pays”

Entretien exclusif  avec M. Sambou Sidy Djileh 

 

Lisez et faites lire votre  
hebdomadaire gratuit  

et visitez le site  
www.diasporaactu.net  



SUITE DE LA PAGE 1 
Démocratie oblige, l’heure n’est plus à débattre 
sur la pertinence, l’opportunité ou de l’utilité 
des députés dédiés à la Diaspora. 
L’heure n’est plus à spéculer sur combien ces 
15 députés vont couter au contribuable sénéga-
lais en terme de salaires, d’indemnités, de bil-
lets d’avion entre autres avantages ou 
privilèges inhérents a la fonction de député.   
Depuis Le referendum est passé par là, la 
constitution retouchée et réaménagée.  
L’ organisation administrative et pratique de la 
loi et la mise en œuvre de certaines dispositions 
ont débouché sur la création des quinze nou-
veaux sièges entraînant celle de huit nouveaux 
départements électoraux à l’étranger. 
Depuis le vin est tiré, nos 15 représentants de 
cette législature en ont fait leur boisson pendant 
5 ans. 
Au mois de juillet prochain commencera la 
prochaine récolte de vigne ou de bissap. 
Nous sommes à l’ heure de la révision des listes 
électorale et  à l’inscription sur les listes élec-
torales pour pouvoir, au moment des élections, 
voter, en âme et conscience, pour la liste ou 
pour le candidat de son choix. 
Les élections sont politiques, le vote un droit et 
un devoir. Les Sénégalais de l’Extérieur sont 
interpellés.  
C’est de la responsabilité de tout un chacun de 
s’inscrire et de faire son choix au moment du 
vote. 
La Diaspora n’a jamais été aussi intéressée et 
aussi impliquée à une élection de cette ma-
nière… 
C’est pourquoi l’état-major des partis poli-
tiques sont entrain de peaufiner leurs stratégies.  
Les candidats indépendants de la Diaspora ne 
sont pas en reste et rivalisent d’ardeur, chacun 
selon son approche. 
Il faut remarquer que bon nombre potentiels 
candidats ne se sont pas encore déclarés. Le jeu 
est plus ou moins caché. C’est le temps des ma-
nœuvres....  
 
La complexité du choix de nos représentants 
le débat bat son plein et des questions et inter-
rogations sont soulevées par rapport aux per-
sonnes qui, éventuellement, pourraient siéger à 
l’Assemblée Nationale au nom des Sénégalais 
qui vivent à l' Extérieur. 
Les 15 de la Diaspora seront ils issus des partis 
politiques et principalement de ceux de la ma-
jorité présidentielle et/ou de cette opposition 
qui a le vent en poupe après les bons résultats 
engrangés lors des dernières locales où seront 
ils de la société civile, des associations ou ré-
seaux sociaux ? 
Aura t- on des intellectuels haut de gamme, des 
leaders de la communauté ou de simples 
modou modou ? 
Des voix s' élèvent déjà pour parler de profils, 
d' autres de personnes crédibles, d’hommes et 
femmes intègres ou des défenseurs infatigables 
des causes de la Diaspora ? 
Tout cela montre très clairement combien le 
choix sera difficile et compliqué et qu' à la fin 
le représentant idéal de la Diaspora serait un 

superman, diplômé ou non, intelligent, cré-
dible, désintéressé. 
Ce Superman devrait aussi connaître la problé-
matique de la Diaspora et « des Diaspora »  car 
les Sénégalais des circonspections de l’Afrique 
pourraient bien avoir d’autres priorités que 
leurs compatriotes de l’Europe par exemple. 
Ce Superman devrait parler deux langues étran-
gères au moins en plus d’une ou deux locales. 
A défaut d’être un indépendant, ce superman 
devrait avoir un boulot qui lui permettrait de se 
libérer à chaque fois qu’il y’aura une session 
parlementaire  au risque de s’abonner sur la 
liste des absents permanents.  
 
La Diaspora comme vecteur de la rupture 
En dépit de la difficulté dans le choix de sa re-
présentation et de la complexité du rôle que 
cette dernière devrait jouer à l’Assemblée Na-
tionale, la Diaspora doit prendre sa responsa-
bilité et saisir cette opportunité pour livrer du 
bon, rien que du bon. 
Pour ce faire les Sénégalais de l’extérieur, de 
quelque bord qu’ils se trouvent, se doivent 
d’accompagner les futurs représentants. 
Un accompagnement sur le plan de la ré-
flexion, un accompagnement sur le plan de la 
stratégie pour un déroulement valable la feuille 
de route produite par la Diaspora et pour la 
Diaspora. 
Il est, par conséquent, nécessaire et vital que 
nos 15 représentants se retrouvent autour d’un 
programme consensuel minimum composé par 
5 urgentes priorités majeures communes à la 
Diaspora. 
Cinq priorités majeures en 5 ans de mandat 
nous semble un objectif réel et réalisable si nos 
représentants se fassent violence en s’élevant 
au-dessus des partis politiques pour ne voir que 
les intérêts de la Diaspora. La Diaspora avant 
le parti! 
Un bon déroulement  de la feuille de route sup-
pose une approche pointilleuse dans la ré-
flexion, une démarche innovatrice dans 
l’exécution des taches et une excellente plani-
fication des projets en plus d’une communica-
tion quasi permanente et un compte-rendu 
régulier à l’endroit des compatriotes. 
Un excellent monitoring  aiderait à avoir des 
résultats escomptés au bénéfice de la Diaspora. 
En plus d’un travail basé sur une bonne orga-
nisation et une excellente méthode, les 15 dé-
putés devraient, auparavant, poser des actes 
symboliques qui pourraient insuffler un début 
de rupture véritable à l’Assemblée. 
Cette touche patriotique de la Diaspora devrait 
se traduire par le renoncement à certains avan-
tages et privilèges dont ils auraient droit. 
Ils n’auront pas certainement besoin de moyens 
financiers pour nourrir une démocratie des ven-
tres. L’argument de l’entretien d’une clientèle 
politique souvent utilisée par nos députés n’est 
pas valable pour eux. La Diaspora n’a pas de 
ventre ! 
Le coût salarial élevé que constitue la prise en 
charge de nos députés reste un argument va-
lable pour les partisans du NON au referen-
dum.Il serait, par conséquent, intéressant que 

nos 15 députés -superman renoncent, par 
exemple, aux voitures de fonction et deman-
dent qu’on verse cet argent dans un fonds de 
solidarité à destinations multiples et diverses  
pour la Diaspora. 
Ce fonds pourrait être utilisé  pour le rapatrie-
ment des compatriotes décédés à l’Etranger ou 
à accompagner nos compatriotes se trouvant 
dans des difficultés par exemple. 
Les 15 députés pourraient également participer 
de leurs poches aux frais des billets d’avion et/ 
ou frais hôtels auxquels l’Institution Parlemen-
taire ferait face lors des sessions parlemen-
taires. 
Ces sacrifices qui auront fonction de symbole 
seront un signal fort à l’endroit de la Diaspora 
et du peuple sénégalais. Une véritable rupture 
serait ainsi amorcée. 
Ces actes participeraient, à coup sûr, à rendre 
les Sénégalais moins sceptiques et moins réti-
cents par rapport à la pertinence et l’opportu-
nité des députés de la Diaspora. 
Mieux, ces actes posés rétabliraient progressi-
vement le pont de la confiance entre les  auto-
rités politiques et les sénégalais de l’extérieur.  
Cette confiance rétablie, combinée à un envi-
ronnement sain des affaires boosteraient certai-
nement les investissements productifs pour une 
création d’emplois et de richesse. 
 
Feuille de route 
Les problèmes auxquels la Diaspora est 
confrontée sont connus. Les solutions ou dé-
buts de solutions sont confinés dans des dos-
siers qui dorment dans les tiroirs des consulats 
et du Ministère des Affaires Etrangères. 
Il faut juste les retirer des tiroirs, les dépous-
siérer éventuellement et s’y pencher réellement 
mais nous serons déjà très satisfaits si les points 
ci-dessous sont pris véritablement à bras-le-
corps.  
1- Diligence dans l’établissent des papiers ad-
ministratifs : passeports, sauf-conduits, carte 
d’identité nationale, extraits de naissances, cer-
tificats de mariage, certificats de décès ….. 
2- Capter et Sécuriser les investissements. 
3- Signature des conventions bilatérales sur la 
sécurité sociale. 
4- Renforcer les mesures de sécurité et de pro-
tection des compatriotes. 
5- Promouvoir le Sénégal pour en faire une 
destination attractive pour les touristes et pour 
les investisseurs étrangers. 
Cette liste n’est pas exhaustive et pourrait être 
adaptée selon la zone ( Afrique, Europe, Amé-
rique, Asie ou Océanie). 
En tous les cas la Diaspora a une bonne occa-
sion de montrer qu’une autre façon de faire de 
la politique autrement est possible. 
La Diaspora doit démontrer que le patriotisme 
ne se limite pas seulement à des coups de 
gueule et des coups de cœurs qui raisonnent à 
travers les réseaux sociaux.  
A l’instar de la Diaspora juive ou italienne, la 
Diaspora sénégalaise, si elle est organisée, peut 
se donner les moyens de porter le développe-
ment du Sénégal ou d’y contribuer d’une ma-
nière encore plus significative. »
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CONTRIBUTION
« La Diaspora à « l’as-saut » de l’Assemblée Nationale 



Hier les réfugiés irakiens, syriens et afghans à la 
frontiére entre la Pologne et la Bélarus, au-
jourd'hui le départ en masse des ukrainiens de leur 
pays sous les bombes russes, la question des ré-
fugiés en Europe reste une question d'actualité. 
C'est une question humaine douloureuse et de 
souffrance psychologique et physique que les di-
rigeants politiques du monde ont créé, inventé 
juste pour des intérêets ad personam en faisant 
souffrir l'humanité et en désorganisant les sociétés 
humaines. Les U.S.A. , la Russie et les pays de 
l'union européenne sans aucun état d'âme sont les 
seuls responsables de cette souffrance inhumaine 
et moralement dégueulasse. Les réfugiés consti-
tuent aujoud'hui le plus grand problème des Etats 
européens pour la gestion de ces flux incontrôlés 
d'étrangers sur le vieux continent. Les guerres 
dans le proche et moyen orient, le désordre poli-
tique et social dans la corne de l'Afrique ( Ery-
thrée, Ethiopie et Somalie ), le manque de stabilité 
politique dans certains pays du Maghreb et au-
jourd'hui le conflit russo- ukrainien obligent des 
millions de personne à partir de leur pays à des-
tination de l'Europe au prix de leur vie où il y a 
l'espérance de vivre en paix ; l'Europe dont les 
portes d'entrée sont l'Espagne, Chypre et surtout 
l'ile de Lampédusa en Italie. Selon la télévision 
France 2, en Octobre 2014, l'Allemagne avait 
67000 demandes d'asile, la France 29000 et la 
Suisse 28000. La situation socio- politique 
complexe et compliquée en Orient, dans le Ma-
ghreb et en Afrique noire ont aujourd'hui multiplié 
ces demandes  d'asile. 
La demande d'asile est déterminée par le régle-
ment de Dublin. Cette ancienne convention de 
Dublin signée depuis le 15 juin 1990 devenue ré-
glement de Dublin II ( réglement 2003 349 / CE ) 
détermine l'Etat membre compétent pour exami-
ner une demande d'asile et la reconnaissance de 
statut de réfugié sur la base de la convention de 
Genéve. Selon ce réglement ce pays est celui où 
le refugié a posé pied pour la première fois. La se-
cretaire générale du parti politique italien d'ex-
trème droite " Fratelli d'Italia" ( frères d'Italie), 
Giorgia Meloni dans la transmission " 1/2 ora" ( 
demi heure ) de la R.A.I. du 13 Avril 2014 avait 
déclaré. "avec le réglement de Dublin, il ya au-
cune solidariété de l'Europe envers l'Italie; est il 
possible pour un réfugié de débarquer en Belgique 
ou a Luxembourg?.." Elle peut avoir raison du fait 
que les départs des côtes libyennes et tunisiennes 
arrivent en Sicile à Lampedusa. L'Italie est le 
point de passage vers la France ou l'Allemagne.  
Depuis 2014, aucun gouvernement européen n'a 
présenté aucun plan de gestion humaine des réfu-
giés fuyant leur pays en guerre, plusieurs guerres 
dont les seuls responsables sont les U.S.A.., la 
Russie et les pays d'Europe. Pire le problème des 
réfugiés envinime les relations diplomatiques 
entre les pays européens; l'exemple le plus évident 
est la confusion politico. juridico- diplomatique 
entre la France et l'Italie. Par le réglement de 
Dubln, la France n'accepte pas le passage des ré-
fugiés, l'Italie pour contourner cette sitution a ac-
cordé des permis de séjour d'un an aux réfugiés 
pour leur permettre de quitter l'Italie légalement 
pour la France ou l'Allemagne. 
Du point de vue social, la cohabitation difficile 
entre réfugiés et résidents rend de plus en plus dif-

ficile la question des réfugiés. La ville de Calais 
en France et le quartier Tor Sapiens de Rome en 
Italie sont des exemples. A Calais, les habitants 
ont fini par adopter des comportements de plus en 
plus violents envers les réfugiés; des jeunes de 
l'extrème droite française avait brulé en pleine 
nuit le centre d'accueil des réfugiés. Certains pro-
priétaires de bar et de super marchés avaient pris 
des armes à feu pour dissuader les réfugiés de 
franchir leur porte d'entrée.C'est le meme conflit 
social à Tor Sapiens, un quartier de la ville de 
Rome en Italie où les habitants apès plusieurs dé-
marches administratives étaient venus à la force 
pour fermer le centre d'accueil des réfugiés. 
Pour la gestion administrative des réfugiés, le haut 
commissariat de l'O.N.U. pour les réfugiés 
exhorte la France qui occupe la présidence tour-
nante de l'union européenne et son futur succes-
seur la république Tchéque à négocier pour une 
réforme durable de l'asile pour mettre fin aux vio-
lations des droits des réfugiés aux frontiéres de 
l'Europe et entre les pays européens . Selon le der-
nier rapport du H.C.R. en juin 2021, le nombre 
total des réfugiés et des demandeurs d'asile s'éle-
vaient à plus de 82 millions de personnes dans le 
monde. La Turquie porte de l'Europe avait en 
2021 4 millions de personnes déplacées soit 48 ré-
fugiés pour 1000 turcs; dans l'union européenne, 
Chypre est le premie pays d'accueil avec 41 réfu-
giés pour 1000 habitants suivi de Malte, la Suéde, 
l'Autriche et l'Allemagne, La France occupe le 8° 
rang européen. Mais selon le haut commssariat, 
le droit d'asile est en péril par la fréquence crois-
sante des renvois aux frontiéres menés souvent 
par la violence et de façon systématique. Ainsi de 
141000 arrivés en 2018, à 123700 en 2019, ce 
nombre a diminué de 23% en 2020 avec 95000 
arrivés. Ce droit d'asile en péril est marqué 
concrétement par la crise migratoire entre la Po-
logne et la Bélarus dont la principale raison est le 
désaccord entre la Russie et l'union européenne. 
Ainsi de question adminstrative, le problème des 
réfugiés est passé à une gestion politique voire de 
chantage politique entre Etats qui entre dans les 
rapports politiques et diplomatiques des puiss-
sances en conflit et à l'intérieur des Etats. 
Parexemple, pour les élections présidentielles 
françaises, le candidat Macron propose la refonte 
du droit d'asile en proposant que le refus du droit 
d'asile signifie obligation de quitter la France en 
éliminant la multiplication des recours  en cas de 

rejet  de la demande d'asile. Dans la gestion des 
réfugiés; la provenance, l'origine et l'appartenance 
socio- culturelle du refugié détermine le mode de 
prise en charge. Combien de souffrance, de morts 
parmis les réfugiés syriens, afghans et irakiens à 
la frontiére entre la Pologne et la Bélarus? Au-
jourd'hui dans ce conflit russo- ukrainien, on a as-
sisté à un tri à la couleur de la peau et à l'origine 
des gens parmis les millions de réfugiés qui dé-
montre que l'Europe et ses valeurs humanistes 
n'ont de valeurs que pour eux européens. Cette 
grande émotion, cette grande générosité, cet élan 
de solidariété humaine pour les réfugiés ukrai-
niens que tous les humains partagent et félicitent 
n'existaient pas pour les réfugiés bloqués dans la 
souffrance et la mort sous zéro degré entre la Po-
logne et la Bélarus; ils ne sont pas européens donc 
le devoir de souffrir. Je n'ai jamais cru et j'ai la rai-
son de ne pas croire aux termes de nations, natio-
nal, nationalistes car sont la source de toutes les 
souffrances de tous les etres humains, je crois à 
l'humanisme, à l'humanité  qui pourraient nous 
rapprocher en tant que humains; la forte mobili-
sation des européens envers le peuple ucrainien 
en est un exemple. 
 

  Magatte Simal C.A..D.E.E.S.  Italie
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Une invention dégueulasse des dirigeants du monde
La question des refugiés







CRÉATION DE STRUCTURE
- Business Plan
- Formalités Administratives

DIAGNOSTIC FINANCIE
- Analyse de la rentabilité
-  Identification du potentiel 
   de l’activité

GESTION FINANCIÈRE
- Comptabilité
- Fiche de paie
- Logiciel de gestion simplifiée

GESTION COMMERCIALE
- Animation commerciale
- Analyse chiffre/ plan d’action
- Tableau de bord
- Suivi des performances équipes

COACHING
- Relooking Image
- Préparation à l'entretien 
d'embauche
- Développement personnel
- Méthodologie de l
a recherche d’emploi
- Conseil juridique

VISUEL MERCHANDISIN
- Agencement boutique
- Préconisation et réalisation
 de vitrines

PERSONNEL QUALIFIÉ
- Hôte(sse) D'accueil
- Vendeur/se boutique
- Commercial(e) terrain
- Manager de boutique

MARKETING/COMMUNICATION
- Création de Logo
-Cartes de visites
-Création de site
-Supports de communication
-Community management
-Communication digitale

OPTIMISATION POUR GAGNER
EN PERFORMANCE
-La trésorerie
- Les coûts
-L’organisation 
PROJECTION DANS L’AVENIR
- Création du budget prévisionnel
- Prévisionnel de trésorerie
- Mise en place d’un tableau de bord

pro-action consulting@proaconsultingmanager@gmail.com 78-523-62-37

NOS SERVICES

ro-A     tion
        onsultingC 
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Appartement 4 pièces

132 m2 3 chambres Piscine

offre soumise à condition, est requis un apport initial de 30%
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